

Radio - Projekt Oberstufe

Projektdarstellung

Seit dem Schuljahr 2014/15 gibt es das Projekt. Es wurde im Schuljahr 2014/15 durch den Musiklehrer Michael Frank für die Oberstufe installiert und ist seit dem Schuljahr 2015/16 vorwiegend für die Schülerinnen und Schüler des 12. Jahrgangs gedacht. Sie produzieren im Rahmen eines Schuljahres eine knapp einstündige Radiosendung, die am Ende des Schuljahres im Rahmen des Bürgerfunks auf der Frequenz von News 89.4 ausgestrahlt wird. Die Leistungen bei den Vorarbeiten (Planung der Inhalte, Organisation von Interviewterminen, Interviewführung, Verfassen von Moderations-Texten, Schneidearbeit am Computer, Sprechertätigkeit, Dokumentation der geleisteten Arbeit etc.) finden neben der Endproduktion Eingang in die Benotung jedes einzelnen Projektmitglieds und sind damit abiturrelevant.

Der Projektkurs umfasst 2 Unterrichtsstunden. Jedoch müssen zusätzliche Termine außerhalb der regulären Schulzeit und des Schulorts eingeplant werden.

Besonderheiten

Die Ausstrahlung der eigenen Arbeit auf der Frequenz von News 89.4, und / oder die Veröffentlichung auf der Schul-Homepage ist sicherlich etwas Besonderes und bei gewöhnlichen Schularbeiten unüblich. Außerdem ist die Arbeit mit der professionellen Software „Track-Caster“ zur Verarbeitung von Wort- und Musikbeiträgen eine Herausforderung, der sich die Moderatoren und Moderatorinnen an vier schuleigenen Laptops stellen müssen. Auch müssen Hemmungen überwunden werden, um die Begegnungen mit Interviewpartnern in und außerhalb der Schule leicht wirken zu lassen.

Ziele

Ziel des Radioprojekts ist die zunehmende selbständige Arbeit der Schülerinnen und Schüler in den Bereichen Sprache, Organisation und Aufnahmetechnik.

Beteiligte Personen

Dies sind die Projekt-Schülerinnen und Schüler. Die Leitung des Kurses haben, wie oben erwähnt, Michael Frank, Musik- und Englischlehrer an der KKG. Er wird unterstützt durch Claus Schäfer, Medientrainer aus Düsseldorf.

Erfolge

Als Erfolg kann betrachtet werden, dass es tatsächlich gelungen ist, eine Radiosendung - wie geplant - ausstrahlen zu können. Die erste Sendung wurde bereits im März 2015 im Rahmen des Bürgerfunks auf der Frequenz von News 89.4 ausgestrahlt. Weitere Einzelbeiträge, u.a. zum „Kick für den Frieden“-Festival und über die Jugendmusikschule, sind im Archiv der Schul-Homepage als Stream abrufbar. Als Herausforderung ist zu betrachten, dass die Moderatorenarbeit sehr stark vom Engagement der Schüler abhängig ist. Jedoch bestehen derzeit gute Aussichten. Das Projekt wird in den ersten drei Jahren durch einen Medientrainer begleitet. Sobald diese Unterstützung wegfällt, sind die Schülerinnen und Schüler bereits so gut geschult, dass sie auch selbstständig mit Begleitung des Projektlehrers Radiobeiträge produzieren können.

Fazit

Die Zusammenarbeit mit dem Medientrainer Claus Schäfer im Rahmen der Förderung durch die Landesmedienanstalt NRW hat sich als sehr erfolgreich und

fruchtbar erwiesen. Sie befindet sich momentan im zweiten von drei vorgesehenen Schuljahren. Die Mitglieder der aktuellen Projektgruppe arbeiten schon sehr selbstständig. Die gegen Ende des Schuljahres 2015/16 zu produzierende zweite Sendung des Radio-Kurses wird wieder im Rahmen des Bürgerfunks auf der Frequenz von News 89,4 ausgestrahlt werden. Die neue Sendung wird sich mit dem Sozialen Engagement in Grevenbroich befassen.

Projektleiter

Michel Frank ist seit 1997 Lehrer für Musik und Englisch (Sek 1 und 2). Er hat den Schwerpunkt Begabtenförderung im künstlerischen Bereich. Frank organisiert mit wechselnder Unterstützung die Kulturtage an der KKG. Er ist Leiter der Schulband und Co-Leiter des Schulorchesters.